

广通信

第9号 令和5年12月22日 ※岩船中HPをご覧ください ■



気(き)づけば、築(きず)ける 人権が守られる幸せな未来

校長 只木 雅実

(12月の全校朝会講話より)

人権とは、「全ての人が、生命と自由を確保し、幸福を追求する権利」「人間が人間らし く生きる権利で生まれながらにもつ権利」のことです。日本では、12月4日から12月10 日までの1週間を「人権週間」として、全国的な啓発活動が行われています。

私たち一人一人が大切なことに気づけたら、人権が守られる幸せな未来を築くことがで きます。次の例から、みなさんは大切なことは何か、気づくことができますか?

例えば、インターネットによる人権被害に気づくためには、相手の顔を思い浮かべてみ て、相手の気持ちになって発信できるかを判断することです。また、部落問題(同和問 題)に気づくためには、その人自身のよさや素晴らしさを理解することです。また、性的 少数者の方の人権に気づくためには、社会の中で生きづらさを感じている人の気持ちを理 解し、色々な人がいて当たり前ということを伝えられる学校、家庭、社会をつくる必要が あることに気づくことです。

世界には、SDGs(=持続可能な開発目標)が設定されて いて、地球上にある問題を世界中の人々で解決していくための 17の目標があります。その目標のうち、人権に関する目標は7 つあり、人権が守られる世界にするために協力して取り組んで います。

新潟県では、人権に関する課題として、1インターネットに よる人権被害、2 女性、3 子ども・若者、4 高齢者、5 障害者、 6 同和問題、7 外国人、8 感染症患者等、9 新潟水俣病被害者、10 北朝鮮による拉致被 害者、11 犯罪被害者やその家族、12 刑を終えて出所した人等、13 性的指向・性自認を 理由とする偏見や差別、14様々な人権問題など、14もの課題があるといわれています。 私たち一人一人が、このことに気づいて、解決に向けて取り組む必要があります。

人権が守られる未来、新潟県、岩船にするために大切なこと、次の3つです。

- ○自分や周りの人が大切にしている人権に気づきましょう。
- ○自分事として考えましょう。主体性を発揮しましょう。
- ○みんなの幸せな未来を築くために、あなたが行動しましょう。

人権強調週間には、全校道徳、人権強調週間公開授業があります。先生方と人権につい て考えていきましょう。私たちが気づき、自分事として考え、行動すれば、人権が守られ る幸せな未来が築けます。あなたの力で未来を築いていきましょう。

岩船中学校では、80日間の教育活動を行い、本日2学期が終了しました。生徒自身が成 長を実感できた活動として、12月1日のイワカツ! (岩船のためにできる活動)、11月3 日のいわふね合唱祭、9月9日の体育祭など、様々な活動が挙げられます。これらの活動 は、生徒の主体性を発揮する貴重な機会であり、保護者、地域の皆様から教育活動を参観 いただき、いつも力強い御支援・御協力をいただきました。誠にありがとうございました。

12/1 イワカツ! (岩船のためにできる活動)発表会

総合的な学習の時間「イワカツ! (岩船のためにできる活動)」の発表会を行いました。これまでに6~11月までの計4回、全校縦割り班による学習で、岩船のためにできる活動を実施しました。生徒が主体性を発揮して、テーマを観光、食、岩船大祭、石碑・小路、福祉、海、店等に決定し、地域の皆様から学び、岩船の将来像をイメージし、地域のためにできることを考えました。

そして、この日は、各班で自分と岩船の関わりや自分の将来について考えたことをまとめ、発表しました。自分の感じたことを素直に、自分の言葉で発表する姿が見られ、これまでの学習の成果を感じました。

岩船中学校では、総合的な学習を通して、「主体性を発揮し、将来を切り拓く生徒」を育みたいと考えています。この力は、地域への愛着と誇り、自分に対する自信によって大きく育っていくものです。当日も保護者・地域の皆様から、発表を聞いていただき、生徒が地域への愛着と、自信を深める貴重な機会となりました。来校いただき、誠にありがとうございました。











【生徒の振り返りから】

- ・最初は不安が大きかったけど、やっていくうちに1年生と楽しく関われたり、先生とも相談しながら楽しく活動ができたので良かったです。来年もできる1・2年生が羨ましいです。
- ・初めての活動で、分からないところも色々あって、そうしたら先輩が助けてくれたので、来年は自分が支えるという気持ちをもって活動したいです。
- ・完璧な状態ではなかったけれど、地元を班のみんなで調査しに行くときが一番楽しかったです。やっぱり、岩船は一番、サイコーだと実感しました。
- ・岩船を PR するためには一人でできることは限りがあるけど、岩中のみんなや地域の 方々と一緒にいろんな活動をやって、少しでも全国へ岩船の良さを発信できたらなと 思いました。
- ・地域の活動で、いい思い出ができてよかったです。最後に一緒にグランドゴルフをやってくれたおばあちゃん達から「発表すごく良かったよ」と言われて嬉しかったし、 やってよかったと思いました。
- ・班のみんなでより仲良くなれた気がしたし、新たな発見や、新たな挑戦があってワク ワクしながら活動することができました。竹内さんや渡辺さんのお話を聞かせていた だいたり、自分たちでインターネットを活用して少しずつ作り上げていったりして、 自分たちの成長を感じることができました。

12/4~8 人権週間の取組

12月4~8日は、人権強調週間です。8日には、人権教育、同和教育公開授業を行いました。村上市人権擁護委員、学校運営協議会委員、保護者の皆様からも参観いただきました。本校では、「私たちが大切なことに気づき、自分事として考え、行動すれば、人権が守られる幸せな未来が築ける」と考え、「差別をしない、差別を許さない、差別を見抜く生徒の育成」を基本方針に授業実践しています。全学年が、副読本「生きるIV」を活用し、部落差別問題(同和問題)を取り上げ、授業公開しました。

3年生は「就職差別をなくすために~ある青年の手記より~」、 2年生は「ハートで挑戦!」、1年生は「人の値打ち~江口いと さんの半生~」を題材に考えを深めました。

参観していただいた皆様から「クラスのみんなで『部落差別』について考えを聞くこと、自分の意見を伝えることができており、中学生として成長していると感じることができました。」「とても良い雰囲気で授業がなされていました。日々の学級経営の成果だと感じました。差別について理解が進んでいる生徒たちだと思いました。」「生徒の積極的な発言が嬉しかったです。授業を心にとめて社会に出てほしいです。」などの感想をいただきました。

また、7日にも、全校道徳で「障がいをもつ方の人権」について学習しました。授業者が、詩画や随筆の創作をされている星野富弘さんを紹介し、素晴らしい作品や生き方をもとに、誰よりも幸せを感じている星野さんの姿に、心を動かされたことを伝えました。全校生徒が、障がいをもつ方に対する考えを深める機会となりました。今後も、学校全体で人権教育の実践を進めて参ります。









12/11 生徒会役員選挙

令和6年度の緑ヶ丘生徒会リーダーを選出する役員選挙を行いました。会長・副会長・書記長・応援団長に立候補した各1人ずつの候補者の皆さんは、1週間前から選挙運動を進めてきました。この日の立会演説会では、「コミュニケーションの機会を増やし、全員で進化できる学校」「生徒一人一人が発言し、行動できる学校」「生徒全員が活躍できる明るい学校」「礼儀とあいさつを大切にし、他学年と関わりながら成長できる学校」と、候補者が目指す学校や実現に向けた具体的な公約を真剣に伝えました。

その後に行われた投・開票によって、4人の候補者は全員信任され、令和6年度の生徒会リーダーが決定しました。令和5年度生徒会スローガン「星空~挑戦、信頼、誰とでも」を掲げ、全校生徒が楽しく関わり成長することを目標にした3年生から2年生へと生徒会リーダーは、交代の時を迎えます。渡されるバトンを引き継ぎ、益々、挑戦、成長する岩船中学校を作ってくれることを期待します。







2学期の表彰者を紹介します!

【科学研究】郡市科学研究発表会 歯磨き粉の役割 (1年生徒)

【読書感想文】下越地区コンクール 優良賞 (2年生徒2人)

郡市コンクール 優秀賞 (2年生徒2人)

優良賞 (3年生徒2人)

【英語検定】3級:(3年生徒3人)

4級:(2年生徒)

【税の作文】村上税務署管内納税貯蓄組合連合会長賞 (3年生徒) 【体カテスト】 (3年生徒2人) (2年生徒4人) (1年生徒5人)

【美術】県ジュニア美術展 佳作:(3年生徒3人)(2年生徒3人)(1年生徒3人)

市児童生徒図画展 出品 (1年生徒)、(2年生徒)、(3年生徒)

お世話になりました (養護助教諭 離任のごあいさつ)

5か月間お世話になりました。どんなときも笑顔で頑張る生徒たち、温かく協力的な保護者の皆様。支援を惜しまない地域の方々に囲まれて過ごした5か月間は、私にとって、忘れがたい貴重な時間となりました。

一人一人が主人公の岩船中学校の生徒のみなさん。目標に向かって頑張る姿と底力に、感動の毎日でした。実りの2学期を素晴らしい教育活動が展開されている、岩船中学校で過ごさせていただいたことに、心より感謝を申し上げます。ありがとうございました。

1月の主な予定

1/5(金) 3年実力テスト

9(火) 着任式、3学期始業式 給食開始

10(水) 部活動なし

11(木) スクールカウンセラー勤務日 (AM)

12(金) 第3回英語検定

17(水) 部活動なし

22(月)・23(火) 3年第4回定期テスト

24(水):25(木) 3年生進路面談

24(水) 部活動なし

25(木) スクールカウンセラー勤務日 (PM)

31(水) 部活動なし



【お知らせ】冬季休業中の $12/29(金) \sim 1/3(水)$ は、学校閉庁日となります。急な連絡がありましたら、村上市教育委員会学校教育課 (72-6882) へお願いいたします。その後、管理職へ連絡を回していただけるようになっています。